
 

 
 
 

5ième ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
DU CONSEIL DE QUARTIER DE SAINT-ÉMILE 

Mardi 26 septembre 2023 à 19h 15 
 

Conseil de quartier de Saint-Émile 
Rencontre au Centre communautaire de Saint-Émile 

2200, rue de la Faune salle ABC 
 

PROCÈS-VERBAL 
 
 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
 
Mme Manon Therrien    Présidente 
Mme Geneviève Lemieux    Secrétaire  
Mme Christine Bernier    Administratrice 
Mme Désirée Nsenzabera    Administratrice 
M. Samuel Dufresne    Administrateur 
 

 
IL Y AVAIT QUORUM : OUI  

 
ÉTAIT ABSENT  
 
M. David Routhier                    Trésorier 
M. Philippe Wojtowiez                                      Administrateur 
M. Steeve Verret              Conseiller municipal du district de Lac 
                                                                          Saint-Charles-Saint-Émile                        
    
      

 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS 
 
Mme Sayana Khuon    Conseillère en consultations publiques 
Mme Henriette Lafond    Secrétaire de soutien 
Mme Bianca Dussault                                       Conseillère du district Val-Bélair 
 
 
Outre les personnes mentionnées, 6 citoyens assistaient à l’assemblée. 

  



1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Mme Manon Therrien ouvre l’assemblée à 19h15 
 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE l’ORDRE DU JOUR 

 
Il est proposé par Mme Christine Bernier et appuyé par Mme Geneviève Lemieux d’adopter 
l’ordre du jour. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 27 JUIN 2023 
 

Mme Christine Bernier propose l’adoption du procès-verbal du 27 juin 2023 avec la 
modification apportée. Mme Manon Therrien appuie.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 
 
 

4. PRÉSENTATION : Réseau Femmes et Politique Municipale 
 
Ce soir, 3 femmes faisant partie du Réseau Femmes et Politique Municipale sont venues 
assister à notre conseil de quartier. Notre présidente, Mme Manon Therrien est aussi 
présidente de ce réseau. Mme Anne-Marie Asmar, coordonnatrice, nous mentionne le but 
du Réseau qui est de promouvoir une plus grande participation des femmes dans les 
conseils de quartier ou dans les instances décisionnelles.  Au printemps, les membres ont 
fait le tour des conseils de quartier des régions de Québec et maintenant ils visitent les 
conseils de quartier de la ville de Québec. 
 
 
COOPTATION 
 
Une candidature a été déposée pour un poste coopté. La candidature est complète, 
conforme et a reçu les 10 appuis requis. 
 
La candidate, Mme Sophie Verret, réside à Saint-Émile depuis 9 ans et depuis 2 ans dans le 
secteur de la rue des Perséides.  Elle aime beaucoup son quartier, elle veut s’impliquer et 
aider à changer les choses. 
 
Résolution -23 – CA- 01 
Concernant la nomination d’un administrateur coopté 
 
Considérant que la candidature reçue est conforme, complète et a reçu les 10 appuis requis; 
Sur une proposition dûment appuyée, il est unanimement résolu de nommer Mme Sophie 
Verret comme administratrice cooptée au sein du conseil de quartier de Saint-Émile. Son 
mandat se termine à l’assemblée générale d’avril 2024. 
 
M. Samuel Dufresne propose 
Mme Christine Bernier appuie. 



 
5. AFFAIRES DÉCOULANTDU PROCÈS-VERBAL 
 

Mme Bianca Dussault, conseillère de l’arrondissement de Val-Bélair, remplace M. Steeve 
Verret absent.  
 
- Résolution-23-CA-48 portant sur la formation d’un comité pour l’acquisition d’un terrain. 

Mme Dussault conseille de déposer la pétition au prochain conseil d’arrondissement 
lundi le 16 octobre prochain à l’édifice Denis Giguère à 19h30. 

       
- Résolution-23-CA-44 portant sur l’interdiction aux camions lourds sur l’Apogée 

Le sommaire décisionnel n’a pas encore été déposé. Elle donnera des informations à la 
prochaine réunion du mois d’octobre. 

       
- Résolution -23-CA-39 portant sur la présentation du plan directeur d’aménagement et de 

           développement (suivi).  
           La Ville fera un plan global au début de 2024 et elle lancera une consultation publique. 
 

- Résolution 23-CA -41 et 23-CA-42 portant sur l’analyse et la présentation sur la 
possibilité d’aménager un parc. 
Le service des Loisirs a reçu la demande du conseil de quartier et fera une présentation 
à la rencontre de décembre, il fera l’analyse des 4 terrains proposés. Il faut préciser que 
le conseil de quartier est ouvert à la proposition d’autres terrains. 
Une citoyenne propose un partenariat avec Notre-Dame des Laurentides qui possède un 
grand terrain à côté de celui de l’Étoile- du- Nord. Le numéro du lot est 369737. Ce 
terrain est zoné parc. Le conseil en reparlera à la présentation du service des Loisirs. 
Mme Sayana Khuon demandera de devancer la réunion de décembre.  

       
- Bassins  

À Saint-Émile nous avons 4 bassins de rétention dans le secteur près de la rue de 
l’Apogée. Des citoyens demandent des conseils pour l’aménagement autour de ces 
bassins sans altérer la qualité de ces bassins. Ceci pourrait compenser pour l’absence 
de parc dans le secteur. 
Mme Sayana Khuon enverra les questions des membres du conseil de quartier aux 
personnes responsables qui viendront nous renseigner en novembre ou décembre. 
 
Questions : 
. Comment peut-on aménager les bassins de rétention de Saint-Émile afin de favoriser 

           l’atteinte des objectifs de la Ville en terme de vivre ensemble et de transition écologique? 
           . Combien de temps cela prendra-t-il pour la réalisation après que le projet soit   
           approuvé? 
 

6. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIQUE 
 

Mme Bianca Dussault répond aux questions en remplacement de M. Steeve Verret. 
 

- Pétition 
Mme Bianca Dussault conseille de présenter la pétition à la prochaine réunion du conseil 
d’arrondissement, lundi le 16 octobre à l’édifice Denis Giguère à 17h30. 

- Déneigement  



Mme Manon Therrien a reçu un message d’un regroupement de citoyens pour la 
dangerosité du déneigement sur la rue Lapierre. Mme Dussault conseille de refaire une 
demande au 311 et de demander le numéro de requête. Mme Bianca Dussault regardera 
où est rendu le dossier. 

- Le comité Mobilité Couronne nord va débuter à l’automne, il y aura des dates de 
consultation pour faire des recommandations. 

     
- Jusqu’au 6 octobre le conseil de quartier peut soumettre des suggestions au comité de 

démarche exploratoire, pour la recherche de lieux potentiels pour l’aménagement 
d’espaces publiques.  Des échanges de terrains peuvent être discutés pour aménager 
un parc. Il y aurait un terrain potentiel, au sud de la rue de l’Apogée. 
 

- Un citoyen demande où est rendu le dossier du ruisseau sur le terrain de la compagnie 
Robko. Il a envoyé un courriel à M. Steeve Verret et n’a pas encore eu de suivi.  Ce 
ruisseau doit être protégé. 

           Mme Dussault demande de lui envoyer le courriel et elle vérifiera. On doit attendre la  
           réponse de l’Environnement. S’il est reconnu, il doit y avoir 20 mètres de protection  
           autour de ce ruisseau.  

- Un membre du Réseau Femmes et Politique municipale conseille de consulter le Conseil 
régional en environnement du Québec. Ce Conseil permettra de mieux diriger les 
résolutions vers le bon comité. 
Un membre du conseil de quartier demande si l’organisme des jardins communautaires 
pourrait collaborer pour l’aménagement des bassins de rétention? Pour l’instant, aucun 
projet n’est accepté autour de ces bassins. 

- Un citoyen veut remercier M. Steeve Verret pour avoir réglé le problème d’écoulement 
d’eau sur Lapierre. Mme Manon Therrien suggère d’envoyer un courriel de remerciement 
à Mme Anne Ramsay secrétaire de M. Steeve Verret. 

 
7.  FONCTIONNEMENT DU CONSEIL DE QUARTIER 

 
Correspondance 

- Un courriel annonce le projet du comité pour démarche exploratoire de la recherche de 
lieux potentiels pour l’espace publique 

-  Le 6 octobre il y aura une rencontre pour le projet commun de sécurité routière, Mme  
           Manon Therrien va demander un suivi car le comité a reçu une subvention de la Ville et 
           celle-ci veut continuer le projet. Il y a déjà eu une rencontre sans la participation du  
           comité de Saint-Émile. 

       Les affiches du comité de la sécurité routière ont été installées mais plusieurs ont  
       disparu ou ont été endommagées, les responsables vont les ramasser avant l’hiver. 
- Mme Manon Therrien a reçu un courriel mentionnant la démission de M. Philippe 

Wojtowiez, administrateur. 
        
      Approbation des dépenses 
      En l’absence de M. David Routhier, Mme Manon Therrien mentionne qu’il reste au 26  
      Septembre 10,859.18$ dans le compte du conseil de quartier. Il y a 8,177.93$ pour la 
      sécurité routière et  2,681.25$ pour l’administration du conseil de quartier. 

 
 

      Paiement des frais de secrétariat 
 
     Mme Manon Therrien, en remplacement de M. David Routhier demande une résolution  



     pour un chèque de 80.00 $ à Mme Henriette Lafond pour le procès- verbal du 
     27 juin 2023.  

 
     Résolution - 23 - CA – 47 
     Mme Geneviève Lemieux propose le paiement d’un chèque de 80.00 $ à Mme 
     Henriette Lafond pour le procès-verbal du 27 juin 2023. 
     Mme Désirée Nsanzabera appuie. 
 
 
     La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 
7 DIVERS 

 
- Mise à jour du Registre des entreprises 

Mme Manon Therrien a reçu le renouvellement pour le registre des entreprises, elle 
demandera à M. David Routhier trésorier de faire la mise à jour. 

 
- 100e anniversaire de Saint-Émile 

Mme Manon Therrien mentionne que le 26 août 2025 aura lieu le 100e anniversaire de la 
ville de Saint- Émile. Le conseil de quartier pourrait organiser des activités pour cet 
évènement.  
 

 
8 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
Mme Manon Therrien propose la levée de l’assemblée à 21 h 19 Mme Geneviève Lemieux 
appuie. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 


